

al delicado aroma de pureza, hubiéramos seguido callando si los calientes vapores de la sangre vertida no nos hubieran decidido á clamar contra las degradantes costumbres que tienen en sí los gérmenes del crimen.

La continuacion de tal estado de cosas es la raíz que podrá seguir dando abundantes y amarguisinos frutos.

¡Quien tuviera fuerza para arrancarla!

## Coincidencia

Mientras nuestro querido Párroco con voz de padre amante, clamaba en la tarde del domingo último desde la sagrada cátedra contra la perversión de costumbres en Valdepeñas y contra la pública ostentación del vicio que soezmente ultraja el pulor de la jóven y las canas del anciano; mientras con amorosa y cristiana solicitud recriminaba á los valdepeñeros olvidados de sus deberes religiosos principiaban tal vez las escenas que precedieron á la riña sangrienta de la noche.

¡Ah, cuantas veces se cumplen las palabras de la eterna sabiduría: *Los que de mí se alejan perecerán!*

## Otra coincidencia

Además de la cuestion de graduada que terminó con la muerte de Pablo Pintado Gimenez, de cuyo suceso no hemos ocupado, hubo la noche del domingo 14 un escándalo más, sin tan graves consecuencias, junto á otra *caso non sanctia* de otro barrio.

Tambien se hicieron disparos.  
¿Cuándo declararán á Valdepeñas en estado de sitio?

## EN HONOR DE SANTA TERESA DE JESUS

Muy solemnes han sido los cultos tributados por los católicos valdepeñeros á la mística Doctora del Carmelo en la Capilla del Santísimo Cristo de Burgo, en los días 7 al 15 del actual.

Invitados y recibidos con cristiano afecto y fina cortesía, que vivamente agradecemos, por el propietario de dicha Capilla, D. Antonio María Vasco, hemos tenido la delectación de asistir á tan espirituales y magníficos actos religiosos.

Todas las tardes, despues de rezado el santísimo Rosario, se decían las hermosas oraciones de la novena de la Santa, y luego, antes de la petición al Señor, dos entusiastas hijas de María Inmaculada, Doña María Benita de la Torre y Doña María Josefa Megía, cantaban primorosamente la salutación angélica al compás de las notas dulcísimas de un magnífico armonium, tocado magistralmente por D. José Pinilla, distinguido organista de esta parroquia.

El día 15, festividad de la Santa, su hermosísima imagen se ostentaba en el precioso altar, adornado con artísticos ramos y profusamente iluminado, como tambien la hermosa nave de la Capilla, con elegantes arañas. A las nueve de la mañana celebróse con toda solemnidad la Misa mayor, siendo el oficiante el joven Presbítero D. Carlos Carrazon y Morlánes, nuestro paisano, Cura Párroco de Valdenuño-Fernandez, en la província de Guadalajara; y diácono y subdiácono, respectivamente, los señores sacerdotes D. Manuel Barnejo y D. Ulpiano Luna. Se ejecutó la Misa del maestro Bordesso, á dos voces, con

gran afinación, por los señores Velasco y Perez, estudiosos cantores de la parroquia, acompañándose en el armonium el citado profesor Sr. Pinilla, que desempeñó su cargo admirablemente.

El panegirico de la Santa estuvo á cargo del jóven presbítero D. Juan Pedro Serrano y Castellanos. El tema de su discurso fué el siguiente: *Teresa de Jesus llegó á la cumbre de la santidad por amar con todo su corazón á Dios, y procurar la salvacion de sus prójimos; heroico tema, que fué demostrado cumplidamente por el orador en sentidas y elocuentes frases. Comenzó diciendo que el hombre ha sido creado para amar el Sumo Bien, que es Dios Nuestro Señor, y que el corazón humano no tiene verdadera vida ni puede ser feliz si ama únicamente lo que es fugaz y transitorio en este mundo; y que el verdadero amor consiste en el sacrificio. De estas premisas dedujo el orador que tanto fué el amor de Teresa de Jesus á Dios, que la vemos á la edad de siete años querer ir ya á tierra de moros á derramar su sangre por el Redentor de los hombres; y luego á los veinte años entrar con heroico valor en el convento de las Carmelitas de Avila, y consagrar sus sentidos y potencias y su amante corazón á su Divino Esposo, igualando á su encendido amor un inabarcable deseo de padecer, y repitiendo con frecuencia estas sublimes palabras: *ó padecer ó morir.**

Al intenso amor á Dios, continuó diciendo el orador, juntó Teresa de Jesus un celo ardiente por la salvacion de las almas, porque acometió la heroica empresa de la reforma de la Orden del Carmelo, la cual reforma llevó á cabo felizmente, dejando por herencia á las Religiosas y Religiosos de Carmen el espíritu de penitencia y el don de oracion.

Seguientemente el orador hizo un magnífico elogio de las obras que compuso por inspiracion divina la mística Doctora del Carmelo, diciendo con San Francisco de Sales: la ignorancia supientísima de Teresa de Jesus confundió la sabiduría ignorantísima de Lutero y demás corifeos del protestantismo. Otro escritor al tratar de las obras de la Santa, ha dicho: que si los Angeles hablasen un dia en el cielo un lenguaje humano, sería únicamente el puro y castizo idioma castellano que resplandece en los inmortales escritos de Teresa de Jesus.

Terminó el orador su elocuente discurso pidiendo á la Santa alcanzase del Señor gracias y bendiciones para su amada España, y muy especialmente para los fieles que nos habíamos congregado en aquella santa Capilla á fin de poder imitar el celo, religiosidad y devocion que tenían nuestros antepasados al Santísimo Cristo de Burgo, como la tuvo siempre mientras vivió aquí en el mundo la fundadora de dicha Capilla. Suplicó, finalmente, el orador á Santa Teresa de Jesus, que si el alma de indicada fundadora, que habia sido tan devota suya, se hallase todavia en la cárcel del Purgatorio, intercediese por ella para que el Dios de las Misericordias se dignase llevarla en tan memorable día á las moradas eternas de la gloria.

El notable sermón del Sr. Serrano cautivó sobre manera la atencion del numeroso auditorio que llenaba por completo la nave, el coro y tribunas de la Capilla.

Reciba el fervoroso orador nuestros más sinceros plácemes, por haber tenido la honra de ser el panegirista de la grande Santa Teresa de Jesus, y haber inaugurado en el día de su festividad el bellísimo púlpito que ostenta la artística Capilla del Santísimo Cristo de Burgo.

Antes de terminar la Misa mayor, cantó en el coro por las entusiastas hijas de María Inmaculada, de las que antes se hizo referencia, el hermoso himno que resonó en las funciones religiosas celebradas en Madrid, Avila, Salamanca y Alba de Tormes en Octubre de 1882 para conmemorar el

tercer centenario de la muerte de Santa Teresa de Jesus.

La letra del himno dice así:

Gloria, gloria sin fin á Teresa,  
Que de Cristo vindica el honor  
Ya su Grey, de dolores opresa,  
Le devuelve paz, dicha y amor.

Grandes hechos, gigantes hazañas,  
Esclarecen la tierra española.  
Mas su honor más preciado, en ti sola,  
Ha cifrado ¡oh Teresa inmortal!

Astros ricos de lumbré y de gloria  
En su cielo radiar vió Castilla:  
Más que todos hay uno que brilla,  
Y es Teresa tan gran luminar.

En dicho día de la Santa, por la tarde, al terminar la novena, cantóse otra vez, con igual entusiasmo y maestría que antes, el himno teresiano de que se ha hecho mérito.

Recibían nuestra cordial enhorabuena por el fervor y buen gusto con que han dispuesto estos cultos los señores don Antonio María y don Antonio José Vasco; recibían tambien nuestros más sinceros plácemes, juntamente con un voto de gracias, las entusiastas hijas de María Inmaculada, doña María Benita de la Torre y D.<sup>a</sup> María Josefa Megía, como asimismo el eminente profesor don José Pinilla, que tanto han contribuido á dar realce y esplendor á los cultos que se han tributado en la Capilla del Santísimo Cristo de Burgo á Santa Teresa de Jesus, gloria y honor de España y de la Iglesia Católica.

## CORRESPONDENCIA

### DESDE LA CAPITAL

#### El Colegio de Abogados

Esta ilustrada clase, haciendo ostentacion de su fé católica ha solemnizado hoy, con todo esplendor, la festividad de la mística doctora de Avila, Santa Teresa de Jesus.

A tan meritorio acto, creo no ha faltado ninguno de nuestros juriscónsultos ni curiales; que, con su muy digno Presidente de la Audiencia de lo Criminal, y católico fervoroso, don Nazario Vazquez, han escuchado con religiosa atencion la hermosísima oracion sagrada, pronunciada ante auditorio tan escogido por el elocuente sacerdote de la próxima ciudad de Almagro, D. José Fernandez. Mucho antes de comenzar esta solemne funcion religiosa, que ha tenido lugar en el Convento de las Carmelitas, era materialmente imposible penetrar en el templo que ocupaba crecido número de fieles.

La Misa que ha sido de D. Mariano Garcia, habilmente interpretada por la orquesta de esta ciudad, en la que forman parte reputados profesores, como los Sres. Barrera y Martin. El ofertorio una de las partes de la Sinfonia de Marta.

Ha oficiado en el Santo sacrificio de la Misa, el M. I. Sr. Arcipreste de la Prioral, Doctor D. Casimiro Piñeira, auxiliado por el Capellan de las Monjas del Convento y el Económico del anejo la Poblachuela.

Aroche como vispera de Santa Teresa, asistió la Banda municipal á la Plazuela del Carmen y hubo voladores, etc.

#### Más cultos

En todas las Iglesias se reza diariamente el Santo Rosario, como mes destinado á tan recomendable devocion.

En la Catedral, todas las tardes, con S. D. M. expuesto, tambien se reza con la solemnidad de otros años, despues de las horas canónicas.

#### Apertura de curso

En este Seminario Conciliar ha tenido lugar esta mañana dicho acto, asistiendo los profesores de dicho centro y algunos del Instituto.

El discurso alusivo al acto ha corrido á cargo del Sr. Lectoral, D. Félix Cadavieco; presidiendo el Ilmo. señor Obispo-Prior.

#### Necrología

Don Juan M. Ramos, honrado vecino de la próxima villa de Miguelturra, ha fallecido el día 9.

Tambien, y á consecuencia de aguda pulmonía ha bajado al sepulcro, el día 12 el laborioso y entendido maestro de obras de esta capital, Celestino Castillo, uno de los peregrinos de la Diócesis, que fué en la última peregrinacion á Roma.

Pidamos al Todopoderoso por las almas de estos difuntos.

#### La Virgen del Pilar

El culto dado, en esta ciudad, á la patrona excelsa de los aragoneses no ha desmerecido en la parroquia de Santiago Apóstol, el día 12, donde con tal motivo tuvo lugar solemne funcion religiosa, pronunciando el celoso coadjutor de la indicada feligresía don Rosario Montero, hermosa oracion sagrada, que le ha valido muchas felicitaciones y conquistado fama de orador en la Cátedra del Espíritu Santo, al decir de muchos fieles que le escucharon.

#### Tormenta

Ya á mediados de Octubre y cuando no era de esperar, despues de un verano pacífico en cuanto á tormentas se refiere, el día 11 se desencadenó fuerte tempestad que acompañada de sus correspondientes truenos y relámpagos, puso á prueba á los asustadizos de estos fenómenos atmosféricos.

Donde, segun dicen, descargó dicha tormenta con más intensidad fué en el inmediato pueblecito de Pobleto; cayeron algunas chispas eléctricas que por fortuna, no causaron desgracias personales, ocasionando la muerte de algunos cerdos, una mula y el incendio de un pajar.

#### Otras noticias

La vendimia corta, más que se creía, toca á su fin. Los compradores, quizá validos de la carencia de recursos, en que el vinicultor se encuentra, han conseguido bajar el precio de la arroba de uva más de lo que se esperaba.

—D. Santos María Robledo, inspector general de primera enseñanza ha pasado aquí unos días, en funciones de su cargo.

—Es muy comentado el haber sido preso, á consecuencia de las irregularidades de Cuenca, un empleado que hace algunos años estuvo en esta Delegacion de Hacienda.

—A primeros de Noviembre próximo vendiero tengo entendido se abren las clases en la Estacion Enológica para los que aspiran al título de Capataces Agricolas. Son bastantes los alumnos matriculados.

—Invitadas por la atenta y virtuosa señorita Isabel Mac-Crohón y Acedorico se reunieron dias pasados en el domicilio de la señora Viuda del Conde de la Cañada, abuelita de tan distinguida señorita, lo mas selecto de las hijas de familia de nuestra sociedad, con objeto de crear una Asociacion encaminada, á hacer ropas y enviar recursos á las misiones de países incultos.

SE GA Y RI.

15 Octubre del 94.

## MERCADO

Pocas alternativas ha sufrido este año el precio de la uva.

Se generalizó el tipo de 2 reales y cuartillo para la uva blanca y 4 para la tinta, siendo muy contadas las cosechas que se han contratado mas caras ó mas baratas.

La uva tinta forastera se vende hoy á 70 céntimos de peseta: algunos días